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На этих снимках — жи
вотноводы Первомайского 
района. Хорошо поработала 
в прошлом году свинаока 
колхоза «Заря» Любовь Сен
никова (верхний снимок'. 
Вместе с товарищами по 
звену на откорме свиней 
она ежемесячно добивалась 
высоких показателей и до
срочно выполнила своя со
циалистические обязатель
ства. Хорошие привесы ожи
даются у нее н в первом ме- 
сяпе этого года.

Четырнадцатый год рабо
тает дояркой на Ломовицкой 
молочнотоварной *епме
колхоза имени «1 Мая» Ма- 
рия Егоровна Радевич. Еже
годно она значительно пере- 
выполняет своя социалисти
ческие обязательства. Луч
шая доярка района награж
дена орденом Ленина. Этой 
правительственной награды 
она удостоена за высокие по- 
казателн в соаиалистиче- 
ском соревновании.

Фото Е. Лисицына.
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КОММУНИСТОВ ТОМСКА
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СОРЕВНОВАНИЕ
МАСТЕРОВ
ОТКОРМА

ВЫШЕ ПРИВЕСЫ,
МЕНЬШЕ ЗАТРАТ

*
•  ВЫ СО К И Е П РИ В Е С Ы  Н А  С Е В Е РН Ы Х  

Ф Е Р М А Х  #  С О ВХ О З И М ЕН И  КАЛИНИНА: ПРИ- 
БАБКА 750  ЦЕНТНЕРОВ

Сегодня состоится XXIV Том
ская городская партийная кон
ференция. Она подведет ито
ги работы городской партий
ной организации по осущест
влению решений XXIV съезда 
КПСС, даст анализ недостатков 
и упущений, наметит меры по 
дальнейшему улучшению пар
тийного руководства всеми 
участками хозяйственного и 
культурного строительства, 
по совершенствованию идео
логической и организационно- 
партийной работы.

За три года, истекшие после 
XXIII партийной конференции, 
городская организация КПСС 
численно выросла, укрепилась 
организационно. Повысилась 
боевитость парторганизаций, 
более совершенными стали 
формы ч методы их работы, 
возросла идейная вооружен
ность, активность и ответствен
ность коммунистов. В ходе 
подготовки и проведения об
мена партийных документов 
на новую ступень поднялась 
паотийно-организационная и 
идеологическая работа, усили
лось партийное влияние, на ши
рокие массы трудящихся.

В отчетный период достиг
нуты успехи во всех областях 
экономики и культуры, в раз
витии сферы обслуживания. 
Промышленность города пере
выполнила план трех лет по 
реализации и выпуску основ
ных видов продукции. Сверх 
плана реализовано изделий 
почти на 32 миллиона рублей. 
Объем промышленного произ
водства в 1973 году возрос по 
сравнению с 1970 годом на 
19;1 процента. Почти 90 про
центов прироста промышлен
ной продукции получено за 
счет повышения производи
тельности труда. Проведена 
значительная работа по совер
шенствованию техники и техно
логии производства, улучше
нию использования оборудова
ния, повышению качества про
дукции 79 изделий удостоены 
государственного Знака каче
ства. Увеличен выпуск товаров 
широкого потребления, расши
рен их ассортимент.

Важные изменения произо
шли в капитальном строитель
стве. За отчетный период обь- 

1 ем капитальных вложений со
ставил 291 миллион рублей — 
больше, чем за всю восьмую 
пятилетку. Значительно воз
росли мощности предприятий 
стройиндустрии и промышлен
ности стройматериалов. За 
три года в Томске введено 518 
тысяч квадратных метров жи
лой площади, план и социали
стические обязательства прош
лого года по строительству 
жилья успешно выполнены. 8 
строй действующих вошло не
сколько производственных н 
учебных корпусов, зданий на- 
учно-исследовательских инсти
тутов, построены новые вузов
ские общежития, школы и до
школьные учреждения, гости
ница «Томск», два Дома быта, 
22 магазина, 50 предприятий 
общественного питания, 12 ово
щехранилищ. Большие работы 
проведены по благоустройству 
и развитию коммунального хо
зяйства. Недавно сданы мост 
через реку Томь, система 
дальнего теплоснабжения, во
допровод из подземных источ
ников, автовокзал и другие 
коммунальные объекты. Даль
нейшее развитие получили иа- 

1 ука и подготовка кадров, на
родное образование, здраво
охранение и культура. Оказана 
большая помощь селу.

Успехи городской партийной 
организации бесспорны. Одна
ко, без сомнения, в центре

внимания делегатов конферен
ции окажутся нерешенные 
проблемы, задачи, стоящие в 
свете решений декабрьского 
Пленума ЦК КПСС. Партия 
учит не обольщаться достигну
тым, по-деловому, критически 
анализировать сделанное, из
влекать правильные выводы из 
промахов и ошибок, чтобы не 
допускать их впредь. Крити
ка и самокритика всегда слу
жили и служат мощным ору
жием партии.

Особого внимания коммуни
стов требуют качественные по
казатели работы предприятий, 
вопросы повышения эффектив
ности общественного произ
водства, ускорения темпов ро
ста. производительности тру
да. На ряде предприятий горо
да снижается фондоотдача, 
низок коэффициент сменности 
оборудования, допускаются 
высокий процент брака, боль
шие потери рабочего времени, 
сырья, топлива, электроэнер
гии. Медленно осваиваются но
вые производственные мощно
сти на заводах подшипнико
вом, «Сибэлектромотор», Мя
сокомбинате и других пред
приятиях.

13 предприятий не выполни
ли план 1973 года по росту 
производительности труда, а 
заводы математических ма
шин, ЖБК-100, железобетон
ных изделий Me 1, обувная 
фабрика, мебельный комбинат 
не справились с планом реа
лизации продукции. Не выполг 
нил план строительно-монтаж
ных работ трест «Томеклром- 
строй». Большинство перечис
ленных предприятий отстает 
длительное время. Горком и 
райкомы КПСС не приняли ис
черпывающих мер для преодо
ления их отставания.

Опыт работы в течение ряда 
лет убедительно показал, что 
для успешного выполнения 
плана необходимо выпускать в 
первом квартале не менее 26 
процентов годового объема 
продукции. Однако некоторые 
руководители, например элек
тромеханического и шпалопро- 
лит очного заводов, завода 
«Сибэлектромотор», продол
жают планировать в первом 
квартале заниженные объемы 
производства.

В соответствии с решениями 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС следует поднять всю хо
зяйственную работу на новый, 
более высокий уровень. Пар
тийные комитеты, партийные 
организации должны настой
чиво повышать ответственность 
руководящих кадров, утверж
дать подлинно партийный стиль 
работы, партийный' подход во 
всех сферах хозяйственной 
деятельности.

В четвертом году пятилетки 
в городе увеличивается объем 
строительно-монтажных работ. 
Это требует и впредь опере
жающих темпов развития базы 
строительной индустрии, соз
дания нового комплекса пред
приятий по производству 
современных материалов и из
делий, сокращения сроков ос
воения новых мощностей, ус
корения технического про
гресса в строительстве, повы- 
шения качества работ.

Трудящиеся Томска горячо 
откликнулись на Обращение 
Центрального Комитета КПСС 
к партии, к советскому наро
ду, на постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР. ВЦСПС и ЦК ВПКСМ «О 
Всесоюзном социалистическом 
соревновании работников про
мышленности, строительства и 
транспорта за досрочное вы
полнение народнохозяйствен

ного плана на 1974 год». На 
предприятиях города е новой 
силой развертывается соревно
вание, возросла творческая 
инициатива трудящихся. Долг 
партийных организаций — воз
главить этот трудовой подъем, 
улучшить руководство сорев
нованием, направить главное 
внимание соревнующихся на 
повышение производительно
сти труда, укрепление дисцип
лины, ликвидацию потерь на 
производстве. Необходимо во
влечь самые широкие массы 
трудящихся в качавшийся об
ластной поход против недис
циплинированности и расточи
тельства под девизом: «Прогу
лам, простоям, низкому каче
ству, бесхозяйственности —  
прочный заслон».

Все новое, что рождает со
ревнование, допжнЬ быстро 
становиться достоянием всех. 
Задача состоит в том, чтобы 
решительно искоренять фор
мализм в организации сорев
нования, повышать его глас
ность, постоянно поддержи
вать дух состязательности, со
вершенствовать формы мате
риального и морального поощ
рения передовиков.

Предмет особой заботы пар
тийных и профсоюзных орга
низаций, местных Советов — 
улучшение службы быта, тор
говли и общественного пита
ния, коммунального транспор
та, повышение культуры об
служивания трудящихся. Пред
стоит немало сделать для вы
полнения постановления бюро 
обкома КПСС «О работе Том
ской городской партийной ор
ганизации по развитию ком
мунального хозяйства и благо
устройству гор. Томска».

Томск — крупный научный и 
студенческий центр Сибири. 
За последние годы повыси
лась успеваемость учащейся 
молодежи, ее общественно- 
политическая активность. Од
нако в вузах н техникумах еще 
слэба учебная дисциплина, ве
лик отсев. Гооком и райкомы 
партии, партийные организа
ции должны больше внимания 
уделять совершенствованию 
учебного процесса, улучшению 
воспитания учащихся на идеях 
марксизма-ленинизма, повыше
нию эффективности научных 
исследований.

Задачн, стоящие перед го
родской партийной организа
цией, могут быть успешно ре
шены лишь на основе улучше
ния партийно-политической й 
организационной работы. Тре
бует дальнейшего улучшения 
политическое и экономическое 
образование коммунистов и 
всех трудящихся. Партийные 
организации призваны посто
янно заботиться об улучшении 
массово-политической работы, 
особенно среди молодежи, со
вершенствовать деятельность 
групп политинформаторов, 
агитколлективов,- добиваться, 
чтобы политическая агитация 
способствовала повышению 
трудовой активности масс.

Конференциям томских ком
мунистов всегда был присущ 
дух высокой принципиальности 
и деловитости. Нет сомнения в 
том, что делегаты XXIV конфе
ренции глубоко проанализиру
ют сделанное за отчетный пе
риод, по-деловому вскроют 
упущения и недостатки. Это 
послужит дальнейшему повы
шению боевитости городской 
партийной организации, успеш
ному решению задач, постав
ленных XXIV съездом КПСС.

КОММУНИСТИЧЕСКИЙ ПРИ
ВЕТ ДЕЛЕГАТАМ XXIV ТОМ
СКОЙ ГОРОДСКОЙ ПАРТИЙ
НОЙ КОНФЕРЕНЦИИ!

П р и в е с —1.200 граммов
Как уже сообщалось в газете, коллектив Успенской 

фермы по откорму крупного рогатого скота колхоза име
ни XXIV съезда КПСС Шегарского района по итогам 
декабря вышел победителем в областном соревновании 
животноводов. Успенцы добились высоких привесов на 
откорме скота — по 1.200 граммов.

Об опыте работы мясного цеха рассказывают главный 
зоотехник колхоза П. С. Еремкнн и секретарь партбюро 
В. П. Кудрявцев.

— Успенская площадка 
по откорму крупного рога
того скота действует три го
да. Сюда поступает молод
няк из Трубачева и Мало- 
брагина после доращивания. 
Заключительным откормом 
занимаются очень добросо
вестные труженицы П. Ф. 
Чурикова. Е. И. Чурикрва, 
М. М. 1 Краскович, В. К. 
Прохорова. Им помогает ме
ханизатор • Н. Н. Прохоров. 
Во дворе механизированы 
уборка навоза, поение. Кор
мами площадка обеспечена. 
Так что скотники знают: 

. привесы скота зависят толь- 
I ко от них. В декабре Е. И.

Чурикова отсутствовала по 
болезни,’ нагрузка на осталь
ных возросла, й тем не ме
нее этот маленький коллек
тив успешно справился со 
своей задачей.

На предварительном от
корме молодняка с кадрами 
животноводов положение не
сколько хуже. В Трубачеве 
за молодняком старше 6 
месяцев ухаживает механи
затор Д. М. Важения. Летом 
он работал в Успенке. В 
паре с ним трудится его од
нофамилец молодой живот
новод Анатолий Важения. У 
них тоже результаты непло
хие, Мы, к сожалению, еще

| Преимущество 
неоспоримо

Организация интенсивно
го откорма крупного рогато
го скота —  одно из основ
ных условий развития мяс
ного животноводства. В от- 
кормсовхозе «Назинский» 
.методу ускоренного откорма 
уделяется большое внима
ние.

В 1973 году народнохо
зяйственный план по про
изводству мяса выполнен на 
133, по реализации продук
ции — на 105 процентов. 
Откормсовхоз сдал государ
ству 512 бычков, в том чис
ле 232—весом Ьвыше 350 
килограммов. От сдачи скота 
повышенным весом совхоз 
получил дополнительно свы
ше 50 тысяч рублей.

При интенсивном откорме 
молодняка резко улучшается 
качество мясной продукции. 
Хозяйство выращивает скот 
казахской белоголовой по
роды. 65 процентов молод
няка крупного рогатого ско
та, имеющегося в хозяйстве, 
числится в племенном ста
де.

Опыт показал, что при 
одинаковых условиях содер
жания и кормления казах
ская белоголовая порода да
ет на 120 граммов привеса 
в сутки больше, чем местная 
порода скота. Затраты кор
ма для скота мясной породы

составляют 40, а оплата тру
да — 19 процентов общей 
себестоимости. Затраты на 
откорм животных местной 
породы намного выше.

В суровых северных усло
виях производство мяса яв
ляется выгодной отраслью. 
Для разведения мясного ско
та нужны дешевые помеще
ния." Они быстро окупа
ются. Большое значение 
имеет структура стада. По 
мнению специалистов, в нем 
должно быть 35 процентов 
коров и 10 процентов нете
лей от общего количества 
поголовья.

Недавно в коллективе про
шло обсуждение Обращения 
ЦК КПСС к партии, к совет
скому народу. Труженики 
совхоза, взвесив свои воз
можности, взяли повышен
ные социалистические обяза
тельства. В них предусмат
ривается получить 1.200 
центнеров -валового привеса 
(вместо 1.100 центнеров по 
плану). Добиться 750 грам
мов среднесуточного приве
са вместо плановых 470 
граммов. Предусмотрено вы 
полнить обязательства к 10 
декабря. Условия для этого 
в хозяйстве есть.

м. мшплок,
директор откормсовхо- 
за «Назинский» Алек

сандровского района.

не добились, чтобы на всех 
этапах выращивания скота 
были заняты постоянные 
люди.

В январе с откбрмочной 
площадки сдана первая пар
тия скота средним весом по 
380 килограммов. Всего пло
щадка рассчитана на содер- 
жание 180 бычков. За год 
через интенсивный откорм 
можно пропустить животных 
в 3— 4 раза больше.

Какую задачу мы ставим 
перед собой в четвертом го
ду пятилетки? Обеспечить 
среднесуточные привесы по 
800 граммов, валовой привес 
— 508 центнеров, на 166
центнеров больше, чем в 
прошлом году. Довести сда
точный вес каждого живот
ного в среднем до 400 ки
лограммов, не менее 85 про
центов скота должно быть 
высшей упитанности. Это 
позволит снизить себестои
мость центнера мяса пример
но на 20 рублей против пла
новой.

В середине октября 1973 
года на Костаревской молоч
нотоварной ферме совхоза 
«Путь Ленина» было постав
лено на интенсивный откорм 
более 40 бычков. С первых 
дней им выдавали по 3 ки
лограмма концентратов, 4 
килограмма сена и 10 си
лоса. Скот поставили на 
привязь. v

В отделении знают выго
ду интенсивного откорма. В 
прошлом году за зиму было 
откормлено 120 голов круп
ного рогатого скота.

В январе группа откорма
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ГЛАВНЫЙ ИТОГ
сдана государству. За три 
месяца среднесуточный при
вес составил -800 граммов 
на голову. 11 бычков набра
ли вес свыше 400 килограм
мов, остальные — 380. Уцй- 
танность ’— выше средней.

Сейчас на откорм постав
лен молодняк из группы до
ращивания. Откормочный 
цех в Костареве будет дейст
вовать в течение всего года.

До сих пор совхозы рай
она сдавали скот весом 250 
килограммов. На этом теря
ли и хозяйства, и государ
ство. Только интенсивный 
откорм поможет парабель- 
ским животноводам вы
полнить народнохозяйствен
ный план производства , и 
продажи государству мяса.

Ф. ГОСПОРЬЯН.
Парабельский район.

ХОРОШЕЕ НАЧАЛО
В прошлом году совхоз 

имени Калинина Бакчарско- 
го района выполнил план 
продажи мяса государству 
на 127 процентов. 97 процен
тов молодняка сдало с интен
сивного откорма высшей упи
танности. За тяжеловесный 
скот начислено дополнитель
но 25 тысяч рублей. Себе
стоимость центнера мяса на 
откорме крупного рогатого 
скота составила 146, а цена 
реализации 228 рублей. 
Средний сдаточный, вес жи
вотного доведен до 394 ки
лограммов.

Успеху животноводов спо
собствовала правильная ор
ганизация интенсивного от
корма молодняка. Площадки 
интенсивного откорма круг
логодового действия дают 
большой экономический эф
фект: скот быстрее прибав
ляет в весе, на центнер при
веса затрачивается на 2— 3 
центнера кормовых единиц 
меньше, чем при обычном 
содержании, быстрее высво
бождается помещение, сни

жается себестоимость про
дукции.

На заключительном от
корме в хозяйстве отличи
лись супруги Адешины — 
Николай Тимофеевич и Ма
рия Александровна, на дора
щивании молодняка — Гри
горий Иванович Егоров и 
Григорий Михеевич Мнков. 
В их группах среднесуточ
ный привес за год составил 
750— 800 граммов.

Как же организован ин
тенсивный откорм в 1974 
году? Доращиванием молод
няка занимаются в Бородин
ском отделении. Здесь соз
даны три группы. В первой 
вес животных доводят до 
200 килограммов, во второй 
— до 300, в третьей —  до 
350 килограммов. Всего на 
доращивании находится 270 
бычков. Когда они достига
ют 350 килограммов, их пе
реводят в Плотниковское от
деление этого же хозяйства. 
Здесь организован заключи
тельный откорм.

Кормов на зимовку запа

сено достаточно* Силос и 
сенаж ’ заложены вблизи 
ферм. Сено и солома с полей 
вывезены. Продуктивность 
молодняка на откорме в 
1974 году будет еще выше.

В четвертом году пятилет
ки предстоит продать 2.500 
центнеров мяса. Это больше 
по сравнению с 1973 годом 
на 750 центнеров. В первом 
квартале запланировано от
править на мясокомбинат 
290 центнеров говядины и 
400 центнеров свинины.

В середине января с от
корма отправлена первая 
партия — 52 бычКа средним 
весом 400 килограммов, за 
.что совхозу дополнительно 
начислено 17,5 тысячи руб
лей.'Весь'молодняк выше 
средней упитанности.

Со'свинофермы, где также 
организован интенсивный 
откорм, запланировано про
дать в 1974 году . 300 сви
ней сдаточным весом 120 
килограммов.

В. ПОГУДИН.
Бакчарский район.

ПЕРВЫЕ
ПАРТИИ
МОЛОДНЯКА

С откормочных ферм Том
ского района поступают 
первые партии Молодняка 
крупного рогатого скота. 50 
бычков средним весом 417 
килограммов отправили на 
мясокомбинат скотники сов

хоза «Победа». Около 70 
сдали животноводы опытно
производственного хозяйства 
имени В. Н. Сидоренко. 
Средний сдаточный вес жи
вотных — 405 килограммов. 
Группы по 40— 45 бычков

поступили из совхозов «Тах- 
тамышевёкий», «Сибиряк:». ".

Всего животноводы рай
она сдали с начала января 
270 бычков средним весом 
по 387 килограммов. Про
дукция из цехов интенсивно

го откорма продолжает по
ступать на мясокомбинат.

А. ЮСУБОВ, 
государственный ин
спектор по закупкам и 
качеству сельхозпродук
тов, Томского района.

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

ТОРМ ОЗА В М ЕС ТО  С К О РО С ТИ
Р А С С К А З  0  Т О М , К А К  С Т Р О И Т Е Л Ь Н А Я  Б Р И Г А Д А  П О Т Е Р Я Л А  М Е С Я Ц

Казалось бы, совсем не
давно, когда сдавался в экс
плуатацию новый корпус ка
рандашной фабрики, наша 
бригада жила напряженным 
ритмом. Строители не счи
тались со временем. - Все 
было подчинено одной це
ли — закончить в срок по
рученное нам дело. А  вот 
сейчас, когда мы перешли

на другой объект, бригада, 
по существу, простаивает.
' Я на стройках Томска 
работаю уже давно и могу 
сказать, что подобная прак
тика, когда «вначале спячка, 
а потом горячка», — явле
ние обычное. Мы работаем 
на сухарно-булочном цехе 
хлебозавода. Для пуска его в 
эксплуатацию необходимо ос
воить нынче 400 тысяч руб
лей. Сумма не очень боль

шая, а времени до конца, го
да много. Так, видимо, рас
суждают наши руководите
ли, и отсюда — полное от
сутствие внимания к нащим 
нуждам.

В течение недели рабочих 
из Богашева привозят на 
два-три часа позднее. И по
лучается, что трудовой день 
составляет у нашей бригады 
в среднем пять часов. Вроде 
бы у нас уже не производ

ство, а самодеятельный кру
жок для каменщиков-любите- 
лей; И никого не волнует, 
что дни уходят впустую, что 
потом мы опять будем счи
тать каждый час, будем ли
хорадочно наверстывать упу
щенное.

В корпусе сухарно-булоч
ного цеха надо сделать бе
тонную подготовку для по
лов, произвести отделку, сло
жить перегородки. Сейчас

нам необходим компрессор. 
Предстоит в мерзлом грунте 
продолбить траншеи под
электрические кабели, к ним 
будут подключены впослед
ствии электропечи. Но ком
прессор не дают и даже не 
обещают. Если мы не сде
лаем траншеи, то не сможем 
вести и бетонные работы. А  
бетона здесь предстоит уло
жить 280 кубометров. Объ
ем не маленький. Неужели

надо ждать теплых дней, 
чтобы прокладку траншеи 
можно было вести без ком
прессора?

Вообще, надо сказать, что 
с малой механизацией на 
этом объекте очень плохо. 
Неделю стоит лебедка, и ее 
никак не могут подключить: 
то нет кабеля, то нет элек
трика. А  нам предстоит де
лать кирпичные перегород
ки высотой до пяти метров. 
Таскать по кирпичику на 
руках? И раствор, очевидно, 
можно доставлять наверх 
только в ведрах. Словно и 
не знают наши руководите
ли о таких понятиях, как 
производительность труда, 
уплотнение рабочего време
ни.

Призыв ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ про
извести в этом году продук

ция больше, лучшего каче
ства, с меньшими затратами 
к нам, строителям, имеет са
мое непосредственное отно
шение. Качество же наших 
работ зависит и от обеспе
ченности всем необходимым, 
и от условий труда. Поме
щение цеха огромно, здесь 
большие окна, широкие две
ри. И сейчас здесь, естест
венно, такая же температу
ра, как на улице. Наши плот
ники сделают заслоны от 
ветра, изолируют помещение 
от холода, но вот будет ля 
здесь тепло — неизвестно. 
Потому что тепло мы дол
жны получить от строящего
ся рядом нового корпуса за
вода' резиновой обуви. Трас
са для этой цели подготов
лена, но наши руководителя 
все никак не могут догово
риться с заводской админи
страцией о подключении 
объекта к котельной. В зда

нии сейчас будут произво
диться бетонирование, от
делка стен, укладка плитки, 
покраски, то есть все то, 
что можно делать лишь при 
плюсовой температуре.

На четвертый год пятилет
ки наша бригада взяла повы
шенное социалистическое 
обязательство, и его выпол
нение. зависит от напряжен
ной работы каждый день. А  
год начался с простоев, с 
неувязок, с нехватки само
го необходимого. У  нас нет 
даже инструмента. Нехвата- 
ет расшивок, мастерков 
и т. д.

Вот так начался год. Вме
сто постоянного наращива
ния производственной скоро
сти мы пока стоим на тормо
зах.

Яков ЛИ, 
бригадир комплексной 
бригады СУ-3 треста 

«Томскпромстрой».
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В  ПШ МПЩ Ь П ВаП АГАН Л И СТАМ  И П О Л И ТИ Н Ф О Р М А ТО Р А М

Б лаго и щ а -главная забота партии
За 1971-1973 годы за счет государственных капиталовложений в области построено примерно 930 тысяч 

квадратных метров, жилья—на 35 процентов больше, чем за три первых года восьмой пятилетки 
ф  Объем бытовых услуг за последние три года в области увеличился с 12,5 миллиона до 
16,5 миллиона рублей, или на 32 процента ф  Затраты на развитие коммунального хозяйства 
г. Томска за три последние года в два с половиной раза превысили расходы на эти цели за 
всю восьмую цятилетку ф В области за три года введено в строй школ на 19 тыс. учащихся, 
52 дошкольных учреждения, три профтехучилища, комплекс геологоразведочного техникума, 
учебные корпуса автодорожного техникума и техникума общественного питания ф  В вузовское 
строительству за годы восьмой и три года девятой пятилетки вложено около 40 миллионов 
рублей.

(Окончание. Начало см. в номере за 24 января с. г.)

Улучшение жилищных 
условий и бытового 
обслуживания трудящихся

АЖНЫМ направлени
ем роста народного 
благосостояния являет

ся улучшение жилищных 
условий советских людей. 
Масштабы жилищного строи
тельства в нашей стране по
истине огромны. Достаточно 
сказатьД что за три года пя
тилетки в СССР построены 
жилые дома общей плог 
щадью 323 миллиона квад
ратных метров, что позволи
ло улучшить жилищные ус
ловия 34 миллионам чело
век.

В Томской области за это 
время в жилищное строи
тельство было направлено 
государственных капиталь
ных вложений около 200 
миллионов рублей, что в два 
раза больше, чем за соответ
ствующий период восьмой 
пятилетки. Всего за три года 
построено за счет государст
венных капиталовложений 
примерно 930 тысяч квад
ратных метров жилья, что 
на 240 тысяч квадратных 
метров, т. е. на 35 процен
тов больше, чем за 1966— 
1968 годы.

В 1973 году в г. Томске 
сдано 214 тысяч квадратных 
метров жилья, в том числе 
10 общежитий и домов го-, 
станичного типа, в которых 
разместилось около 3,7 ты
сячи человек. В областном 
центре идет переселение се
мей из бараков и подвалов. 
За прошедшие три года сне
сено более 50 бараков и 170 
ветхих строений, 1.570 се
мей, проживавших здесь, 
получили благоустроенные 
квартиры.

Отмечая несомненные ус
пехи в обеспечении населе
ния жильем, надо сказать, 
что эта проблема до сих пор 
остается острой. Ежегодный 
рост населения г. Томска 
составляет более чем 10 ты
сяч человек, наличие здесь 
большого количества дере
вянных и старых домов серь
езно затрудняет _ее решение.

Осуществляя указания 
партии о форсировании жи
лищного строительства, об
ластная партийная организа
ция сосредоточила внимание 
на главном — на создании

соответствующей индустри
альной базы строительства 
жилья. За истекшие три го- 

„да в этом направлении сде- 
*  лано немало. Завершено 

строительство завода круп
нопанельного домостроения, 
увеличены мощности про
изводства стеновых материа
лов, сборного железобетона, 
заканчивается строительство 
завода керамзитового гра
вия и т. д. Прогрессу в жи
лищном строительстве будет 
способствовать его специали
зация. Уже сейчас в област
ном центре все панельное 
строительство сосредоточе
но в руках домостроитель
ного комбината, который бу
дет вводить около 80 про
центов всего жилья.

Все это позволяет по
строить в текущей пятилет
ке в г. Томске более одного 
миллиона квадратных мет
ров жилой площади, то есть 
почти в д.ва раза больше, чем 
было построено в восьмой 
пятилетке. Особенно возра
стут темпы жилищного стро
ительства в 1975— 1976 го
дах.

Следует отметить, что со
здаваемая индустриальная 
база строительства позволя
ет улучшить качество жилья 
и его архитектурный вид. В 
Томске появятся двенадцати- 
и шестнадцатиэташные до
ма. Осуществляется посте
пенный переход к строитель
ству жилых домов по новым 
типовым проектам, с более 
удобной планировкой, улуч
шенными отделкой и обору
дованием квартир.

Принимаются меры по 
созданию современной строи
тельной базы на селе — 
строительных комбинатов.

В первые три года пяти
летки дальнейшее развитие 
получила сфера бытового 
обслуживания населения. 
Сейчас жителям области ока
зывается около 600 видов 
различных бытовых услуг. 
Их объем за 1971 — 1973 гг. 
возрос с 12ь5 миллиона до 
16,5 миллиона рублей, т. е. 
на 32 процента. В 1971 — 
1973 гг. введены новые бы
товые предприятия, в том 
числе два Дома быта в 
г. Томске.

что более чем в три раза 
превышает соответствующие 
расходы за всю восьмую пя
тилетку.

В конце 1973 года вошла 
в строй первая очередь водо
вода из подземных источни
ков мощностью 50 тысяч ку
бометров воды в сутки. Бла
годаря большой помощи 
Центрального Комитета 
партии, самоотверженному, 
высокоорганизованному тру
ду коллективов строитель
ных организаций, постоянно
му вниманию к этой стройке 
со стороны областной и 
Томской городской партий
ных организаций это круп
ное гидротехническое соору
жение, включающее в себя 
45 артезианских ■ скважин, 
21 километр водоводов, два 
резервуара по 10 тысяч ку
бометров каждый, станцию 
обезжелезивания, хлоратор- 
ную станцию и ряд других 
объектов, было построено в 
сжатые сроки.

В 1974 году будет закон
чена вторая очередь водово
да, после чего его мощность 
достигнет 105 тысяч кубомет
ров воды в сутки. С пуском 
второй очереди промышлен
ные предприятия будут под
ключены к существующему 
водозабору, а для бытовых 
нужд будут использоваться 
только подземные воды.

В конце 1973 года завер
шилось строительство
первой очереди комплекса 
дальнего теплоснабжения об
ластного центра. До конца 
пятилетки строители должны 
'сдать" вторую его -очередь. 
Ввод этого комплекса увели
чит мощности централизо
ванного теплоснабжения
г. Томска примерно в три 
раза. *,

За истекшие годы проде
лана большая работа по га
зификации жилья. Сейчас в 
области пользуется газом 
фактически каждая третья 
семья. Однако более удобны
ми в наших сибирских усло
виях являются электропли
ты. В г. Томске их уста
новлено уже свыше 4 ты
сяч. Количество электроплит

в городах и рабочих посел
ках области будет быстро 
возрастать. Только за один 
1974 год их будет установле
но более 8 тысяч штук, а до 
конца пятилетки — около 
20 тысяч штук.

Накануне 56-й годовщины 
Октября строительные орга
низации порадовали томи
чей, сдав на полгода раньше 
установленного срока ком
мунальный мост через- реку 
Томь. С вводом этого моста 
установлена бесперебойная 
связь со всеми предприятия
ми промышленности и сель
ского хозяйства, располо
женными в междуречье То
ми и Оби, сообщение с кото
рыми весной и осенью прак
тически прекращалось. Зна
чительно улучшится достав
ка молока и других продук
тов с левобережья Томи в 
период ледохода и ледоста
ва. До ввода моста только 
на перевозках молока госу
дарство теряло в каждую 
раопутицу около 200 тысяч 
рублей.

Важное значение для 
г. Томска и всей области 
имеет ввод в 1973 году в 
эксплуатацию комфортабель
ной гостиницы «Томск». .

Существенно меняется ар
хитектурный облик г. Том
ска. В северной его части 
построен Дворец культуры 
«Авангард». Идут работы по 
реконструкции центральной 
площади города —  имени 
В. И. Ленина. Здесь строит
ся здание драматического 
театра на- 1.054 места и Дом, 
Советов, На проспекте имени 
Ленина,: напротив гостиницы 
«Северная», Возводйтсй со
временное здание централь
ного универмага. Идут к 
концу работы на строитель
стве первого в Томске широ
коформатного кинотеатра на 
улице имени Розы Люксем
бург. В районе Черегцошни- 
ков строится Дом культуры 
завода резиновой обуви. На 
свободном пространстве у 
площади имени Кирова бу
дет поставлено здание Двор
ца культуры работников 
электротехнической промыш
ленности.

проблемы в развитии его 
транспортной сети. С каж
дым годом возрастает пасса
жиропоток и грузооборот, 
увеличивается число единиц 
транспорта. Все это требует 
расширения и качественно
го улучшения транспортных 
магистралей.

Чтобы ‘ разгрузить город
ские улицы, предполагается- 
осуществить ряд мероприя
тий. В 1974 году начнется 
реконструкция улицы Крас
ноармейской с созданием на 
ней перехода через реку 
Ушайку с выходом на улицу 
Пушкина и в микрорайон 
«Каштан». Этим будет сни
жена интенсивность движе
ния по проспекту имени Ле
нина, центр города получит 
более короткую связь с се
верной частью. В настоя
щее время идет реконст
рукция Комсомольского про
спекта с сооружением

Городской транспорт

Коммунальное хозяйство 
и благоустройство

Т ЕКУЩЕЕ пятилетие 
отмечено крупными 
сдвигами в развитии 

коммунального хозяйства 
областного центра. Затраты

на эти цели, включая рас
ходы на трассу дальнего 
теплоснабжения, составили 
за последние три года при
мерно 70 миллионов рублей,

Новый Дом быта появился в Северном городке Томска. 
Совремеяная планировка хорошо гармонирует с отделкой 
здания. В Доме быта есть фотосалон, приемный пункт 
химчистки, радиотелевизионная мастерская, мастерская 
по ремонту бытовой техники, парикмахерская, пошивоч
ное ателье (снимок в центре).

Для жителей новых микрорайонов по Иркутскому 
тракту построен Дворец культуры «Авангард».  ̂ Здание 
включает два зрительных зала, прекрасные фойе, мно
гочисленные помещения для занятий кружков художест
венной самодеятельности (снимок слева).

Дети тружеников Томского авторемонтного завода по
лучили в прошлом году в подарок библиотеку. Здесь 
имеется прекрасный читальный зал и абонемент.

Фото Е. Лисицына.

С о с т о я н и е  тран
спортного хозяйства 
г. Томска характери

зуется следующими данны
ми: протяженность трамвай
ных линий составляет более 
'48 км, троллейбусных — 
около 67 км, маршрутов ав
тобуса — около 150 км. В 
распоряжении транспортных 
организаций имеется свыше 
100 трамвайных вагонов, бо
лее 130 троллейбусов, 280 
автобусов и около 370 таксо
моторов.

За прошедшие годы девя
той пятилетки каждый вид 
транспорта получил даль
нейшее развитие.

За эти годы основательно 
окрепла материальная база 
транспортных организаций. 
Продолжалась реконструк
ция ' трамвайных ■ путей. 
Трамвайный парк пополнил
ся поездами нового типа, бо
лее мощными и комфорта
бельными, До конца девятой 
пятилетки старый подвижной 
состав трамвая с эксплуата
ция будет снят. Существен
но пополнился автобусный 
парк новыми комфортабель
ными машинами.

В 1973 году городским 
транспортом перевезено пас
сажиров на 25 процентов 
больше, чем в 1970 году.

В быт томичей прочно во
шел троллейбус. Он сейчас 
обслуживает более 40 млн. 
пассажиров ежегодно, что 
составляет 35 процентов 
всего пассажиропотока об
ластного центра.

Однако в обслуживании 
горожан транспортом имеет
ся немало недостатков. Мно
го неудобств создают неред
кие еще случаи нарушения 
графиков движения и нехват
ка машин на линиях.

Коллективы транспорт
ных предприятий принимают 
меры для устранения имею
щихся недостатков. Одной 
из них является улучшение 
технического обслуживания 
машин. В Томске создана 
центральная диспетчерская 
служба. В 1974 году начнет
ся внедрение системы авто
матизированного контроля 
за регулярностью движения 
на протяжении всего мар
шрута, разработанной уче
ными 'ТИАСУРа.

В связи с ростом област
ного центра встают новые

там транспортных и пеше
ходных развязок с тем, 
чтобы лучше использовать 
эту магистраль для все воз
растающего потока грузово
го транспорта.

За истекшее время пяти
летки проведена большая ра
бота по улучшению перево
зок пассажиров авиацион
ным, речным и железнодо
рожным транспортом. Уве
личена сеть автобусных мар
шрутов за пределами област
ного центра.

Сейчас почти все райцент
ры и ряд больших рабочих 

1 поселков соединены маршру
тами круглогодового или се
зонного действия. В декабре 
1973 года в г. Томске вве
ден в строй автовокзал. В 
г. Асине, Колпашеве,- селах 
Мельникове, Кожевникове, 
Подгорном весь имеющийся 
автопарк получил теплые га
ражи. ‘ /

Развитие культуры, образования 
и здравоохранения
О с у щ е с т в и  е н и е

главной задачи пяти
летки — это не только 

забота об увеличении произ
водства и потребления про
дуктов питания, одежды, 
обуви, улучшении жилищ
ных условий, повышении 
размеров оплаты по труду, 
пенсий, пособий и т. д. Это 
вместе с тем реализация 
целого комплекса мер по 
наиболее полному удовлетво
рению культурных потребно
стей людей, их возросших 
духовных запросов. И в этом 
отношении за три года пяти
летки сделано немало.

В городах, рабочих, посел
ках и селах области по
строено 39 новых домов 
культуры и клубов на 7.720 
мест, открыто 5 детских му
зыкальных школ и 25 биб
лиотек. Привычными для 
жителей всех населенных 
пунктов стали радиовещание 
и кино. Далеко на север 
шагнуло телевидение: теперь 
передачи «голубого экрана» 
может смотреть более двух 
третей населения области.

Характерной нриметой по
следних лет стало более ча
стое посещение г. Томска и 
области ведущими творче
скими коллективами страны. 
В гостях у томичей побыва
ли Краснознаменный имени 
Александрова ансамбль пес
ни и пляски 'Советской Ар
мии, хореографический ан
самбль «Березка», ряд вид
ных 1 коллективов эстрады, 
известные певцы, музы
канты, артисты кино. Доброй 
традицией стало ежегодное 
проведение фестиваля «Се
верное сияние»-. 9

В идейно-политической и 
культурной жизни возра
стает роль лекционной про
паганды. ДЬетаточно ска
зать, что сейчас в среднем 
за день в области читается 
свыше 250 лекций.

Активизировалась в по
следнее время деятельность 
областной писательской ор
ганизации. Несомненными 
творческими удачами яви
лись сборник рассказов Вла
димира Колыхалова «Июль
ские заморозки», роман 
Александра Шелудякова 
«И з племени Кедра», произ
ведения ряда других томских 
авторов. Большой интерес в 
Советском Союзе и за рубе
жом вызвала экранизация 
повести томской писательни
цы Мариц Халфиной «Ма
чеха». Крупным событием в 
культурной жизни сибиря
ков станет зональная худо
жественная выставка «Си
бирь социалистическая», ко
торая откроется в г. Томске 
в текущем году.

Одним из проявлений 
взлета нашей страны к высо
там человеческой культуры 
является беспрецедентный 
в истории рост народного об
разования. Примером тому 
мйжет быть Томская об
ласть, более половины насе
ления которой имеет сейчас 
высшее или среднее образо
вание (полное и неполное). 
В нашей области действу
ет 590 общеобразователь
ных - школ, 19 средних 
специальных учебных заве
дений, 37 профессионально-

т ж .

ВВОД В ЭКСПЛУАТАЦИЮ ЖИЛЬЯ за счет 
государственных капиталовложений (в тыс. кв. мет
ров общей полезной площади)

технических училищ, семь 
вузов, включая Высшее во
енное командное училище 
связи, 14 научно-исследова
тельских институтов.

За три года девятой пя
тилетки в области введено 
школ почти на 19 тысяч 
мест. Построено 52 до
школьных учреждения более 
чем на 5 тысяч мест.

Претворяются в жизнь 
меры по развитию среднего' 
специального и особенно 
профессионально - техни ч е- 
ского образования. За годы 
девятой пятилетки построе
ны комплекс геологоразве
дочного техникума, учебные 
корпуса автодорожного тех
никума и техникума общест
венного питания1, а также 
три новых профтехучилища. 
В ближайшее время возра
стет количество училищ, 
дающих наряду со специаль
ностью среднее образование. 
Сейчас в области строится 
шесть профтехучилищ, скоро 
начнется строительство еще 
нескольких.

Благодаря постоянному 
вниманию и заботе партии и 
правительства, местных пар
тийных органов дальнейшее 
развитие получили томские 
вузы. За годы восьмой н 
три года девятЪй пятилетки 
в вузовское строительство 
вложено около 40 миллионов 
рублей. Построены новые 
общежития, учебно-лабора
торные корпуса, современ
ные здания для научно-ис
следовательских институтов. 
В настоящее время в вузах ‘ 
и НИИ города работает 160 
докторов наук и профессо
ров, свыше 1,500 кандида
тов наук и доцентов: в ву
зах обучается более 44 ты
сяч студентов. С 1965 по 
1972 год в Томске подго
товлено для народного хо
зяйства, науки и культуры 
46.590 специалистов с выс
шим образованием.

В истекший период пяти
летки в области проведена 
большая работа по расшире
нию сети лечебных учрежде
ний-и укреплению их мате
риальной базы, улучшению 
медицинской помощи город
скому и сельскому населе
нию. Достаточно сказать, что 
расходы на здравоохранение 
увеличились за это время 
почти на 35 процентов. Сда
ны в эксплуатацию област
ная противотуберкулезная 
больница, больничные кор
пуса в с. Мельникове и ра
бочем поселке Стрежевом, 
новое здание областной сан
эпидстанции. Готовятся к 
сдаче больничный корпус в 
с. Подгорном, первая оче
редь горбольницы в Колпа- 
шеве, ведется строительство 
больницы в Асцне, больнич
ного корпуса в с. Александ
ровском, поликлиники в 
с. Молчанове.

В результате проведения 
комплекса мер по охране 
здоровья населения в обла
сти снизилась заболевае
мость с временной утратой 
трудоспособности рабочих и 
служащих почти по всем от
раслям промышленности.

Из года в год растут воз
можности для занятий физ
культурой и спортом. В по
следнее время в Томске во-

ОВЪЕМ БЫТОВЫХ УСЛУГ в расчете на одного 
жителя области (в рублях)

в ФЕэтот 
по ОБ'лядаа»

АССИГНОВАНИЯ ИЗ МЕСТНОГО БЮДЖЕТА 
НА НАРОДНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ (в млн. руб.)

1 0 7 0 1 0 7 2 1 0 7 3

АССИГНОВАНИЯ ИЗ МЕСТНОГО БЮДЖЕТА 
НА ЗДРАВООХРАНЕНИЕ (в млн. руб.)

1 9 7 0 1 9 7 2 1 9 7 3

шли в строй спортивный зал 
для строителей, спорткорпус 
на два зала на манометро
вом заводе, спорткомплекс 
завода резиновой. обуви, 
трехзальный корпус в инже
нерно-строительном институ-

Приведенные данные сви
детельствуют о неуклонном 
и последовательном претво
рении в жизнь главной зада
чи пятилетки.

Трудящиеся хорошо пони
мают, что только труд слу
жит источником нашего об
щественного богатства и, 
следовательно, роста жиз
ненного уровня людей. «Рас
пределить, потребить можно 
только то, что произведено,
— говорил Л. И. Брежнев.
— Как мы живем сегодня н 
будем жить завтра — это за
висит от нас самих, от на
ших трудовых усилий».

Обращаясь к партии, к 
советскому народу, Цент
ральный Комитет КПСС 
призывает превратить чет
вертый год пятилетки в год 
ударного труда, еще шире 
развернуть социалистиче
ское соревнование под ло
зунгом — дать продукции

те. Достраиваются спортком
плекс завода режущих инст
рументов, зал для строите
лей Стрежевого и некоторые 
другие объекты. Проведена 
большая работа по внедре- 

_ нию нового комплекса ГТО. 
* * *

больше, лучшего качества, 
с меныннмр затратами, до
биваться роста производи
тельности труда, мобилизо
вать все внутренние резер
вы, экономить сырье и мате
риалы, неукоснительно со
блюдать трудовую дисципли
ну, решительно бороться с 
бесхозяйственностью и лю
быми потерями рабочего вре
мени, создавать обстановку 
нетерпимости вокруг брако
делов, прогульщиков, всех 
тех, кто работает с прохлад
цей.

Горячо одобряя Обраще
ние ЦК КПСС, трудящиеся 
области полны решимости 
своим самоотверженным тру
дом обеспечить досрочное 
выполнение плановых зада
ний и социалистических 
обязательств 1974 года.

Г. ЗАЛЕСОВ, 
Ю. КОЛОВ, 

лекторы обкома КПСС.
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5526 января 1974 года:
КРАСНОЕ ЗНАМЯ

у

ПИСЬМА ИЗ ПЕРВИЧНЫХ 
ПАР ТОР ГАН ИЗА ЦИ Й

H i СТЫКЕ НАУКИ
«Все новое, что рождается в институтах.., должно 

быстро внедряться в общественное производство».
(Из Обращения ЦК КПСС к партии, к 

советскому народу).

Три НИИ при политехни
ческом институте обладают 
значительным научно-техни
ческим потенциалом. Объ
ем хоздоговорных работ, 
выполняемых в НИИ, к кон
цу 1973 года составлял 1,3 
миллиона рублей.

Программа научно-иссле
довательских работали том
ских предприятий довольно 
обширна. На первом месте, 
бесспорно, находится коллек
тив института ядерной фи
зики. Треть хоздоговоров, за
ключенных институтом, вы
полняется для Томска и об
ласти. Следует отметить та
кие разработки, как ремонт 
нефтепроводов больших диа
метров с применением ис
кусственного замораживания 
нефти, оптический корреля
тор для обработки сейсми
ческой информации в Том
ском геофизическом тресте, 
электронная установка для 
повышения долговечности 
подшипников. Объем хоздо
говорных работ, выполнен
ных НИИ ЯФ по томским за
казам, превысил в 1973 году 
1 миллион рублей. 40 до
говоров уже выполнены.

Коллективы институтов 
электронной интроскопии и 
высоких напряжений уста

новили сейчас постоян
ные связи с местными про
изводственниками. Так,
НИИ электронной интроско
пии уже несколько лет раз
рабатывает установки и при
боры для лесозаготовителей, 
строителей, нефтяников. Не
сколько интересных исследо
ваний и разработок для неф- 
тепроводчиков и геофизиков 
ведет институт высоких на
пряжений. Партийные орга
низации и коллективы этих 
институтов стремятся расши
рить вклад в развитие на
родного хозяйства области. 1

Но одних желаний и 
стремлений ученых НИИ, 
как это показывает практи
ка, недостаточно. Анализи
руя работу институтов на 
отчетно-выборных собраниях 
в прошедшем году, коммуни
сты не могли не заметить 
медленного роста объема 
томских разработок.

Ускорение научно-техни
ческого прогресса на том
ских предприятиях, развер
тывание крупных строи
тельных организаций в Том
ске и области, как это ни 
парадоксально, пока не вы
зывает повышенного спроса 
на научно-исследовательские 
разработки крупного мас
штаба.

Мы считаем, что это вы
звано не только недостаточ
ной активностью самих про
изводственников, но и* слабой 
координирующей ролью рай
комов и Томского горкома 
партии. Проведенные в свое 
время совещания, выставки, 
конкурсы не смогли нала
дить крепких двусторонних 
связей между учеными и 
производственниками. Сто
роны и по сей день не име
ют достаточно надежных де
ловых контактов. В осведом
ленности ученых о неотлож
ных проблемах производства, 
а производственников о воз
можностях томской науки 
сказывается элемент стихий
ности.

На н$Ш взгляд, создание 
городского совета на уровне 
директоров НИИ и главных 
инженеров предприятий, об
разование групп внедрения 
научных разработок на пред
приятиях существенно изме
нило бы ситуацию. И тут 
требуется авторитетное сло
во, горкома партии, его орга
низаторская роль. Возмож
на, например, кооперация 
средств предприятий, в част
ности, для создания опытно
го завода для НИИ, на кото
ром можно было бы дово
дить научные разработки до 
стадии мелкосерийного про
изводства.

Так что потенциальные 
возможности для более эф
фективного сотрудничества 
томских НИИ и производст
венных коллективов имеют
ся. Проблема реализации 
этих возможностей, прочного 
соединения научного и тех
нического прогресса волнует 
коммунистов политехниче
ского института и, вероят
но, других вузов и научно- 
исследовательских учрежде
ний.

В. АНОХИН, 
секретарь партбюро НИИ 
ядерной физики, электро
ники и автоматики при 

ТПИ.

Крупнопанельное домо
строение в Томске никогда 
прежде не знало таких зна
чительных и многообещаю
щих перемен, которые прои
зошли за прошедшие три го
да. В постановлении город
ской партийной конферен
ции 1971 года записано: 
«Обеспечить ввод первой 
очереди домостроительного 
комбината».

Это была комсомольско- 
молодежная стройка. Она 
находилась под постоянным 
контролем горкома партии, 
и участвовал в ней, можно 
сказать, весь город. Сейчас 
в главном производственном 
корпусе действуют техноло
гические линии,, предназна
ченные для поточного изго
товления комплектов домов 
современной серии.

В этом году партийная ор
ганизация комбината конь 
центрирует силы коллектива 
на том, чтобы к 1 декабря 
полностью освоить новые 
производственные мощности. 
По инициативе партбюро 
комбината создан штаб со
ревнования за досрочное ос
воение мощностей, за быст
рый переход на выпуск до
мов новой серии. В штаб 
входят главные специалисты 
комбината, представители 
партийной, профсоюзной и 
комсомольской организаций. 
Трижды в неделю проводят 
заседания штаба, который 
оперативно руководит слож
ным процессом становления 
нового производства.

Недавно сдан в эксплуа
тацию крупный цех, В нем 
создана и действует парт
группа во главе с механиком 
К. С. Вечерей. Она сплачи
вает вокруг себя коллектив, 
контролирует мероприятия 
по окончательной наладке 
оборудования и наращива
нию выпуска изделий. Кол
лектив цеха обязался ко 
Дню строителя выдать мон
тажникам первый 80-квар- 
тирный дом новой серии, а в 
декабре достичь уровня, ко
торый позволят производить 
изделия для строительства 
11.000 квадратных метров 
жнлой площади в месяц.

Партийная организация 
комбината держит под сво
им контролем реконструк
цию старых цехов.

Осуществление комплекса 
мероприятий позволит к кон
цу пятилегки выйти на еже
годное производство конст
рукций для ввода 230 тысяч 
квадратных метров жилья. 
Для сравнения вспомним, 
что в 1973 году коллектив

В НАЧАЛЕ 
Б О Л Ь Ш О Г О  
П  У  Т
комбината сдал 64.000 из 
214.000 квадратных метров 
нового жилья, построенного 
всеми строительными орга
низациями города.

Цель, поставленная перед 
домостроителями, сложна, «о  
достижима.

Основой целеустремленно
го движения вперед является 
организаторская роль пар
тийной организации комби
ната, насчитывающей сейчас 
90 коммунистов. Все они — 
на решающих участках про
изводства и работают с по
вышенной личной ответст
венностью. Коллективы
большинства бригад, участ
ков, цехов приняли высокие 
обязательства на 1974 год и 
стремятся делом ответить на 
Обращение ЦК КПСС к пар
тии, к советскому народу.

Коллектив комбината еще 
формируется. Приходят лю
ди с разных предприятий 
города, подчас не с положи
тельными записями в трудо
вых книжках. К сожалению, 
решение горкома партии о 
направлении к нам в 1973 
году 100 человек и в 1974 
году еще двухсот остается 
невыполненным. Пополнение 
коллектива происходит во 
многом стихийно, хотя мы 
рассчитывали, как это и бы
ло обещано, что на освоение 
первой очереди комбината 
будут направлены лучшие 
представители предприятий 
города, коммунисты и комсо
мольцы. Конечно, ни одно 
предприятие Томска не стра
дает от избытка рабочих 
рук, но создание домострои
тельного комбината и ско
рейшее наращивание объе
мов его продукции решают 
общегородскую жилищную 
проблему.

В этой связи хочется на
помнить и о том, что некото
рые предприятия Томска за
тянули выполнение заказов 
комбината. Так, ТЭМЗ ни
как не может изготовить 
4.000 тарельчатых пружин и 
две кассеты для балконных 
плит, завод режущих инстру

ментов — вторую кассету 
для электропанелей, «Сиб- 
электромотор» ■— установку 
для обработки пустот в вен
тиляционных блоках. Этот 
список можно продолжить. 
Мы благодарны промышлен
ным предприятиям города 
за помощь в строительстве 
комбината, но медлитель
ность в выполнении остав
шихся заказов нам не по
нятна. Ведь не найдется в 
Томске предприятия, ' где не 
были бы заинтересованы в 
том, чтобы конвейеры по 
производству квартир быст
рее набрали проектную ско
рость. Парткомам и партбю
ро предприятий, где разме
щены наши заказы, следова
ло бы оперативно разобрать
ся в причинах, задерживаю
щих выполнение заказов до
мостроителей.

Другой крупной пробле
мой,'тормозящей сейчас раз
витие нашего производства 
является несвоевременный 
ввод завода- керамзитового 
гравия. Хочется обратиться 
от имени коммунистов ком. 
бината к коммунистам 
«Томскпромстроя» и мон
тажных организаций с прось
бой о сосредоточении сил и 
ресурсов на объектах завода 
керамзитового гравия. Важ
но сдать его в ближайшее 
время.

Со своей стороны, комму
нисты домостроительного 
комбината предпримут все 
меры для быстрейшего ста
новления производственного 
коллектива, способного ре
шать большие задачи. Ком
мунисты нашего завода мо
гут доложить делегатам го
родской партийной конфе
ренции о том, что январские 
обязательства выполнены. 
Стройплощадки города полу
чили железобетонные конст
рукции и изделия для монта
жа 10 этажей новых жилых 
домов.

Ю. КУРБАТОВ,
электрик завода крупно
панельного домострое

ния, член КПСС.

ПОД СВЕТОМ ЛЕНИНСКИХ ИДЕИ
Ч У В И Н С К О Й  А С С Р  В Р У Ч Е Н  О Р А Е Н  Д Р У Ж Б Ы  Н А Р О Д О В

КЫЗЫЛ, 24 января. 
(ТАСС). У трудящихся Со
ветской Тувы, расположен
ной за седыми вершинами 
Саян, сегодня большой и 
радостный праздник. Рядом 
с орденом Ленина, которым 
Награждена республика, се
годня к ее знамени прикреп
лен орден Дружбы народов. 
Этой награды она удостоена 
за большие заслуги трудя
щихся Тувинской АССР в 
укрепления братской дру
жбы и сотрудничества совет
ских народов, большие ус
пехи в экономическом, соци
ально-политическом и куль
турном строительстве и в оз
наменование 50-летия Союза 
Советских Социалистических 
Республик.

На совместное торжест
венное заседание Тувинско
го областного комитета пар
тии и Верховного Совета 
республики собрались руко
водители партийных, совет
ских и общественных органи
заций, передовики и новато
ры промышленности и сель
ского хозяйства, ветераны 
труда, деятели науки и куль
туры. Торжественное засе
дание открыла Председатель 
Президиума Верховного Со
вета Тувинской АССР Б. Ш. 
Долчанмаа.

С огромным воодушевле
нием участники заседания 
избрали почетный президиум 
в составе Политбюро ЦК 
КПСС во главе с Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
товарищем Л. И. Брежне
вым.

С приветственной речью к 
собравшимся обратился за
меститель Председателя Со

вета Министров СССР М. А. 
Лесеч-ко. От имени Цент
рального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР, Совета Минист
ров СССР, Верховного Сове
та и правительства РСФСР 
и лично от Генерального се
кретаря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева он передал 
всем трудящимся Тувинской 
Автономной Советской Со
циалистической Республики 
искренние и горячие позд- 

! равления.
Награждение Тувинской 

АССР орденом Дружбы на
родов, продолжал оратор; - — 
большое радостное событие 
не только для трудящихся 
Тувы, но и для всех народов 
нашей великой многонацио
нальной Родины.

Ныне Советская Тува —- 
цветущая, аграрно-индустри
альная автономная респуб
лика. Выросли промышлен- 
ные . центры, новые города, 
построены современные за
воды и фабрики, предприя
тия транспорта и связи. Ту
винский асбест знают не 
только в нашей стране, но и 
далеко за ее рубежами. В 
городе асбестовиков — Ак- 
Довураке трудятся предста
вители более чем сорока на
циональностей. Это является 
ярким подтверждением моно
литной дружбы советских 
народов, свидетельством 
мудрости ленинской нацио
нальной политики КПСС.

За годы Советской власти 
с братской помощью всех 
советских народов в респуб
лике созданы предприятия 
горнорудной, энергетиче
ской, Строительной, мясной,

молочной, легкой промыш
ленности и других отраслей 
народного хозяйства. Ярким 
показателем индустриально
го .развития Советской Тувы 
является рост промышленно
го производства. За 1945 — 
1972 годы объем промыш
ленной продукций возрос 
почти в 45 раз.

Коренным образом изме
нилось и сельское хозяйство. 
Оно оснащено передовой 
сельскохозяйственной техни
кой. В колхозах и совхозах 
работают опытные кадры 
специалистов. Это позволяет 
из года в год расширять мас
штабы сельскохозяйственно
го производства и повышать 
его культуру.

Широкое развитие- полу
чила национальная по фор
ме и социалистическая по 
содержанию культура. В на
стоящее время бурно разви
ваются просвещение, куль
тура и наука, и это в рес
публике, где сравнительно 
недавно не было даже своей 
письменности.

Достижения Советской Ту
вы, подчеркнул М. А. Ле- 
сечко, — это результат са
моотверженной работы тру- 

. дящихся республики под ру
ководством областной пар
тийной организации, тру
довой и политической актив
ности коммунистов и беспар
тийных, рабочего, класса, 
колхозного крестьянства и 
народной > интеллигенции. 
Это, наконец, результат 
всесторонней и бескорыст- 
ной помощи трудящимся, 
республики всех народов Со
ветского Союза, и прежде 
всего русского народа.

Вручение республике ор
дена Дружбы народов — 
это не только знаменатель
ный день для подведения 
итогов пройденного пути, это 
еще и фактор мобилизации 
всех усилий трудящихся на 
успешное осуществление ис
торических решений XXIV 
съезда КПСС.

Принципиальные вопро
сы и задачи, которые стоят 
перед советским народом, 
всесторонне и полно освеще- 

’ ны в речи Генерального се
кретаря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева на декабрь
ском (1973 г.) Пленуме ЦК 
КПСС и в обращении Цент
рального Комитета КПСС к 
партии, к советскому наро
ду. Пленум единодушно 
поддержал и одобрил выво
ды, содержащиеся в речи 
товарища Л. И. Брежнева. 
Советские люди с большим 
воодушевлением и понима
нием встретили пламенные 
слова Обращения Централь
ного Комитета, в которых 
выражена глубокая забота ■ о 
советском народе, укрепле
нии нашего родного социали
стического государства. *

М. А. Лесечко зачитал 
Указ Президиума Верховно
го Совета СССР о награжде
нии Тувинской АССР ор
деном Дружбы народов и 
под бурные аплодисменты 
прикрепил высокую награду 
к знамени республики.

С ответной речью вы
ступил первый секретарь 
Тувинского обкома КПСС 
Г. Ч. Ширшин. От имени 
коммунистов и всех трудя
щихся автономной республи
ки он выразил сердечную

благодарность Центрально
му Комитету КПСС, Прези
диуму Верховного Совета 
СССР и Совету Министров 
СССР за высокую награду.

История Советской Тувы, 
сказал оратор, ее достиже
ния являются ярким приме
ром животворной силы ле
нинской национальной по
литики КПСС, результатом 
бескорыстной братской по
мощи великого русского на
рода и других народов стра
ны. В ответ на награду Ро
дины трудящиеся дважды 
орденоносной Тувы еще тес
нее сплотят ряды вокруг 
родной Коммунистической 
партии и заверяют ЦК 
КПСС, Политбюро и лично . 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. Й. Бреж
нева, что отдадут все силы, 
знания и энергию осуществ
лению грандиозных планов 
коммунистического строи
тельства в стране.
; Выступившие на заседа
нии чабан совхоза «Алдан- 
Маадыр». Герой Социалисти
ческого Труда Д.-Н. Ч. Оор- 
жак, начальник ЦТО комби
ната «Тувакобальт» канди
дат технических наук Д. Б. 
Бузур-оол, студентка Кызыл- * 
ского педагогического инсти
тута Б. Ойдуп-оол, водитель 
первого Кызылского авто
транспортного предприятия, 
депутат Верховного Совета 
РСФСР В. Н. Мякишев от
метили, что трудящиеся Ту
вы с большим воодушевле
нием восприняли Обращение 
ЦК КПСС к партии, к совет
скому народу и выразили 
уверенность что трудящиеся 
Тувинской АССР внесут до
стойный вклад в общенарод
ную борьбу за успешное 
выполнение заданий четвер
того года пятилетки и всей 
пятилетки в целом.

Участники торжественного 
заседания с огромным подъ
емом приняли приветствен
ное письмо Центральному 
Комитету .КПСС/ Президиу
му Верховного Совета СССР 
и Совету Министров СССР.

ВРАТСВОЕ ЕДИНСТВО
К А Р А Ч А Е В О - Ч Е Р К Е С С К О Й  А В Т О Н О М Н О Й  

О Б Л А С Т И  В Р У Ч Е Н  О Р Д Е Н  Д Р У Ж Б Ы  Н А Р О Д О В
ЧЕРКЕССК, 24 января. 

(ТАСС). Карачаевцы, черке
сы, абазины, ногайцы — все 
трудящиеся горного края 
отмечают знаменательное 
событие: на знамени Кара
чаево-Черкесской автоном
ной области рядом с орде
ном Ленина прикреплен ор
ден Дружбы народов.

Сегодня в областном цент
ре состоялось совместное 
торжественное заседание об
ластного^ комитета партии и 
облисполкома, посвященное 
вручению высокой награды. 

С огромным воодушевле

нием был избран почетный 
президиум в составе Полит
бюро ЦК КПСС во главе с 
Генеральным секретарем ЦК 
КПСС товарищем Л. Й. 
Брежневым.

С приветственной речью 
к собравшимся обратился 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР 
В- Э. Дымшиц. От имени 
ЦК партии, Президиума 
Верховного Совета СССР, 
Советского правительства и 
лично Генерального секре
таря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева он горячо

поздравил трудящихся Кара
чаево-Черкессии с высокой 
наградой Родины, пожелал 
им новых трудовых успехов 
и счастья в жизни.

Оратор отметил расцвет 
экономики и культуры Кара
чаево-Черкессии за 52 года 
ее автономии в составе 
Ставропольского края. Ныне 
это развитая индустриально- 
аграрная область, в которой 
действуют., десятки; предприя
тий- • горнорудной, химиче
ской, машиностроительной, 
электротехнической и дру
гих отраслей промышленно

сти. Колхозы и совхозы ста
ли крупными высокомехани
зированными хозяйствами с 
опытными кадрами. Горские 
народы, не имевшие своей 
письменности, шагнули от 
сплошной неграмотности к 
всеобщему среднему образо
ванию.

Под бурные аплодисменты 
В. Э. Дымшиц огласил Указ 
Президиума Верховного Со
вета СССР и прикрепил ор
ден Дружбы народов к зна
мени Карачаево-Черкесской 
автономной области.

Сердечную благодарность 
партии, правительству и 
лично товарищу Л. И. Бреж
неву за высокую награду и 
поздравления выразил пер
вый секретарь обкома КПСС 
Ф. П. Бурмистров. Он под
черкнул, что коммунисты и 
все трудящиеся Карачаево- 
Черкессии горячо одобряют 
и принимают к действию ре
шения декабрьского 11973 
года) Пленума ЦК КПСС.
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сообщения из-за руоежа

Д р у з ь я м  н а  о с т р о в  С в о б о д ы
Прокатные станы, шагаю

щие экскаваторы, металлов, 
режущие станки и многое 
другое оборудование, изго
товленное в нашей стране, 
широко используется в на
родном хозяйстве братской 
Кубы.

Большую партию уни
версальных колесных трак
торов ЮМЗ-6М отправил в 
Гавану для сельских механи
заторов Кубы ’ коллектив 
Днепропетровского маши
ностроительного завода.

Эти стальные пахари ос
нащены экономичным двига
телем в 60 лошадиных сил. 
Ими можно производить 
вспашку, 1 боронование и 
культивацию посевов, а 
также осуществлять уход за 
плантациями сахарного
тростника и цитрусовых. С 
помощью навесных уст
ройств машину можяо ис
пользовать как экскаватор, 
бульдозер или канавокопа
тель.

— Первый" в этом году 
заказ Кубы начал выпол
нять коллектив Краматор
ского завода тяжелого стан
костроения имени В. Я. Чу- 
баря. По плану лоботокар- 
ный станок модели 1А-692 
предусматривалось отгру
зить в конце года. Рабочие 
и специалисты предприятия 
обязались выпустить его уже 
во втором квартале. С по
мощью этого агрегата кубин
ские машиностроители будут

обрабатывать детали диа
метром 2,5 метра. Станок 
снабжен гидрокопироваль- 
ным устройство:м, аппарату
рой дистанционного управ
ления и контроля резания, 
которое ведут с микронной 
точностью.

С опережением графика 
на Кубу будет отправлен 
другой крупный станок — 
вальцетокарный — для об
работки тяжеловесных вал
ков прокатных станов.

(Корр. ТАСС).

СПОРТ • СПОРТ • СПОРТ в

Ч Е М П И О Н А Т С С С Р П О Х О К К ЕЮ
А  1 в Москве в 

состоялась одна 
ральных встреч.

этот вечер 
из • цент- 
Хоккеисты

Два матча чемпионата «Динамо» — 3:2 (1:2, 1:0). 
СССР по хоккею были про- Решающий гол при счете 
ведены 24 января. Горьков- 2:2 забил в третьем периоде
екие торпедовцы на своем „Г ____
поле в упорном интересном защитник «Торпедо» Кули-
поединке победили рижское ков.

«Крыльев Советов» переиг
рали ЦСКА — 7:3 (3:1, 3:1, 
1:1). Профсоюзные спорт
смены превосходили своих 
соперников по всем статьям.

МАТЧИ ПРЕТЕНДЕНТОВ
Пятая партия матча пре

тендентов на первенство ми
ра по шахматам Виктор 
Корчной — Энрике Мекинг 
(Бразилия) отложена с пре
имуществом советского 
гроссмейстера. Также пятая 
встреча участников другого 
четвертьфинала — Борис

Спасский — Роберт Бирн 
(СШ А) не состоялась из-за 
болезни американского чем
пиона.

Четвертая партия чет
вертьфинального матча пре
тендентов на первенство ми
ра по шахматам между со- 
ветекямн гроссмейстерами

Анатолием Карповым и 
Львом Полугаевским, отло
женная накануне, заверши
лась 24 января при доигры
вании победой Карпова. Пос
ле того, как на 49-ом ходу 
Полугаевский признал себя 
побежденным, счет стал 1:0 
в пользу ленинградского 
гроссмейстера.

(ТАСС).

ЗАЯВЛЕНИЕ 
Г. ВИЛЬСОНА

8 ЛОНДОН, 24 , января. 
(ТАСС). Правительство кон
серваторов несет полную от
ветственность за банкротст
во своей политики, которая 
привела Англию к небыва
лому экономическому кризи
су, заявил лидер оппозици
онной лейбористской партии 
Гарольд Вильсон, выступая 
с обращением к членам 
партии в телевизионной про
грамме Би-Би-Си.

Попытки правительства 
тори снять с себя ответст
венность за создавшееся по
ложение и переложить вину 
на шахтеров, добивающихся 
повышения заработной пла
ты, сказаА лидер лейбори
стской партии, — это вызов 
национальным интересам 
страны.

Национальный исполни
тельный комитет лейборист
ской партии опубликовал 
заявление, в котором обви
няет правительство в неже
лании урегулировать трудо
вой конфликт с горняками. 
Национальный исполком об
ратился к английскому наро
ду с призывом поддержать 
справедливую борьбу шахте
ров. .

ОСТАНОВИЛИСЬ ЗАВОДЫ И ФАБРИКИ
БУЭНОС-АЙРЕС, 24 ян

варя. (ТАСС). Деловая 
жизнь боливийской столицы 
■— города Ла-Паса почти 
полностью парализована. 
Остановились заводы и фаб
рики, пустуют учреждения, 
закрыто большинство мага
зинов. Трудящиеся Ла-Паса 
объявили 36-часовую за
бастовку. К ним приереди- 
нились горняки, металлурги 
и рабочие других отраслей 
национальной экономики.

Они требуют увеличения за
работной платы и улучше
ния условий труда.

Забастовочная борьба в 
Боливии вызвана резким 
повышением стоимости жиз
ни. Декретом правительства 
увеличены на днях до 140 
процентов цены на продук
ты питания и товары первой 
необходимости, в результа
те чего реальная заработная 
плата трудящихся значи
тельно сократилась.

Власти Боливии, пытаясь 
сдержать волну стачечного 
движения,' охватившую 
страну, прибегают к репрес
сиям. Улицы Ла-Паса и дру
гих городов патрулируют 
усиленные наряды полиции 
и воинские подразделения. 
Арестованы лидер христи- 
анеко-демократической пар
тии Бенхамин Мигель и бо
лее двадцати руководителей 
профсоюзных организаций.

Недавние проливные 
дожди с сильным ветром 
вызвали наводнение в цент
ральных и южных районах 
Франции. Повреждены ли

нии электропередачи, размы
ты дороги, многие насе
ленные пункты были блоки
рованы.

НА СНИМКЕ: селение в

Вале-де-Лимань (в 12 км от 
Клермон Феррана) в дни 
стихийного бедствия.

Фото Кейстон—  ТАСС.

Они с энтузиазмом встрети
ли Обращение ЦК КПСС к. 
партии, к советскому народу, 
вступают во Всесоюзное со
циалистическое соревнова
ние, чтобы перевыполнить 
план 1974 года.

Выступившие на заседа
нии первый секретарь Став
ропольского крайкома КПСС 
М. С. Горбачев, гидромелио
ратор, Герой Социалистиче
ского Труда Н. М. Братков, 
писательница X. Б. Байра- 
мукова и другие заверили 
партию и правительство, что 
трудящиеся Карачаево-Чер
кессии, как и всего Ставро
полья, внесут достойный 
вклад в досрочное выполне
ние плана четвертого года 
пятилетки.

Участники торжественного 
заседания единодушно при
няли приветственное письмо 
Центральному Комйтету 
КПСС, Президиуму Верхов
ного Совета СССР и Совету 
Министров СССР.

ПОСЛАНИЕ 
Р. НИКСОНА 

КОНГРЕССУ
ВАШИНГТОН, 24 янва

ря. (ТАСС). .* Президент 
СШ А Р. Никсон направил 
конгрессу послание по воп
росам энергетики.

Цены на бензин и топ
ливную нефть возросли за 
прошедший год на 12— 15 
процентов, отмечает прези
дент.

Несмотря на то, что стра
на богата естественными 
ресурсами, указывается в 
послании, производство неф
ти намного отстает от возра
стающего спроса на нее. Да
же до прекращения поставок 
арабскими странами -нефти 
в СШ А импортируемой Сое
диненными Штатами нефти 
было недостаточно для пол
ного удовлетворения спро
са. С введением эмбарго, 
указывает Р. Никсон, «не
хватка стала намного серь
езней».

Президент намерен пред
ложить законодательство, 
главная цель которого — 
предоставить правительству 
полномочия по введению ог
раничений на общественное 
и ча’етное потребление энер
гии, а также законопроект о 
введении налога на сверх
прибыли нефтяных корпора
ций. Как известно, многие 
конгрессмены и американ
ская общественность обви
няют нефтяные монополии в 
том, что они искусственно 
обостряют энергетический 
кризис в целях наживы.

Р. Никсон отмечает, что
энергетический кризис, не
сомненно, создает проблемы 
для экономики и может вы
звать «необычно резкий рост 
безработицы».

Президент призывает стра
ны Запада .к сотрудничеству 
в борьбе с энергетическим 
кризисом, охватившим, как 
известно, не только США, 
но и Западную Европу и 
Японию. Для обсуждения 
проблем нехватки нефти в 
мире СШ А предложили 
крупнейшим странам — по
требителям нефти принять 
участие в совещании, кото
рое должно начаться в Ва
шингтоне 11 февраля.

Президент призывает так
же предпринять усилия е 
целью самообеспечения Со©, 
диненных Штатов энергети
ческими ресурсами к I960 
годам.
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Знак качества присужден 
провода-м для лесных элек
тропил. Они были разработа
ны в Томском научно- 
исследовательском кабель
ном институте сотрудниками 
лаборатории кабелей и про
водов для холодного клима
та под руководством канди
дата технических наук К. Ке- 
вролевой. Про-вода, предло
женные томскими кабелыци, 
нами, могут ' эксплуатиро
ваться даже при температуре 
минус 60 градусов.

Провода нашли широкое 
применение в северных обла
стях нашей страны.

В. МИХАИЛОВ.

...Приглушается свет, и на 
экране появляются первые 
кадры диафильма.

— 8 января 1874 года, в
два часа пополудни, в Пари
же, в доме №  63, по улице, 
де ля Шанель, —  начала на 
французском языке свой рас
сказ студентка химико-тех
нологического факультета 
Татьяна Киселева, —- роди
лась девочка, нареченная 
Инессой — Елизаветой. И 
случилось, что она стала рус
ской революционеркой, со
ратницей Ильича.

Так открылось первое за
седание клуба, интересных 
встреч, которое посвящалось 
пламенной революционерке 
Инессе Арманд.

Его готовили студенты 
Томского политехнического 
института, которым помогала

Урок
старший преподаватель
французского языка -Тамара 
А  л е кс андровн а Кольцова.

'—г, Вот эти две книги об 
Инессе Арманд, — показала 
Тамара Александровна, — 
наш кружок французского 
языка имени Жолио Кюри 
получил в подарок от фран
цузских коллег — участни
ков кружка русского языка 
имени Максима Горького. У 
нас с ними давняя дружба.

В адрес Томского политех
нического института .часто 
приходят письма и бандеро
ли из французского города 
Ажена. Кружку русского

языка недавно исполнилось 
10 лёт, и все эти годы нм 
руководит Иван Никитин, 
коммунист, член общества 
«Франция — СССР», актив
ный участник французского 
движения за мир. Иван Ни
китин уже несколько раз. 
был в Советском Союзе.

Недавно у политехников 
появились новые друзья — 
молодежная секция «Грена
да» клуба . интернациональ
ной дружбы Волжского авто
завода. интернациональный 
клуб Новосибирского элек
тротехнического института..

Урок французского нахо-

с к о г о
дит все но-вые и новые фор
мы. Галина Банкевич за на
учную работу «Студенческое 
движение во Франции» стала 
лауреатом республиканского 
конкурса на лучшую студен
ческую работу по проблемам 
общественных наук, получи
ла золотую медаль и памят
ный подарок ЦК ВЛКСМ.

Так проводят свободное 
время студенты в клубе ин
тересных встреч. Эти вечера 
обогащают молодежь знания
ми, помогают воспитывать 
молодежь в духе интерна
циональной солидарности.

Р. ГОРОДНЕВА.

I Экслибрисы для томичей
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Кемеровская секция экс
либрисистов известна не 
только в Сибири, но и 
за ее пределами. Книж
ные знаки кемеровских 
художников можно встре
тить у книголюбов Моск
вы и Красноярска, Ба
ку и Минска, Харькова и 
Ташкента. Графические ми
ниатюры наших соседей эк
спонировались на многочис
ленных отечественных и за
рубежных выставках книж
ных знаков.

Отрадно отметить, что 
большинство экслибрисов 
выполнено для личных биб
лиотек сибиряков, а сибир
ская тематика найша отра
жение во многих произведе

ниях графики малых форм.
Крепкая дружба связыва

ет кемеровских экслибри
систов и с тайскими книго
любами. Кемеровский знак 
украшает книги многих томи
чей. Сегодня мы знакомим 
читателей с работами двух 
кемеровских художников.

Для томских книголюбов 
Сергея Гудымовича ■ и Анто
нины Бойченко экслибрис в 
гравюре на линолеуме наре
зал кемеровчанин Михаил 
Паньков. Оригинальный 
книжный знак для сотрудни
ка Томской, научной библио
теки В. Лобанова выполнил 
Вячеслав Зверев.

Не остались в стороне и 
томские художники.. Два 
экслибриса своим кемеров
ским друзьям подарил том
ский график Владимир Ма
рьин. Р. СТЕНЬКИН.

ЗИМНИЕ ДОРОГИ
Вступила в строй семиде

сятикилометровая дорога, 
соединившая поселок Кэ- 
тыльгу с Оленьей пло
щадью. Новую зимнюю до
рогу пробила бригада буль
дозеристов Александров
ской нефтеразведочной эк
спедиции под руководством 
старшего монтажника П. В. 
Благодарнова. На днях- по 
зимнику пошли первые ма
шины, груженные буровы
ми трубами, цементом, топ
ливом и другими материа-, 
пами, которые нефтераз- 
ведчики завозят на место 
будущих скважин №№ 133 
и 136. Монтировать новые 
вышки предстоит бригаде 
В. К. Анисимова.

Работает также и 110-ки
лометровая ледяная трасса, 
соединившая Александров
ское с Квартовой площа
дью.

В. ФИЛЕНКО.

КАРГАСОКСКИИ
ПОЧТАМТ

Наверное, именно так —• 
несколько торжественно — 
будут • именовать каргасок- 
цы новое здание узла связи, 
недавно принятое в эксплу
атацию государственной ко
миссией. Такого дома связи 
не имеет пока ни один рай

центр. Помимо просторного 
операционного зала, в но
вом здании разместятся 
почта, телеграф, междуго
родняя телефонная станция, 
АТС, технический узел свя
зи, отделение « Союзпеча
тия.

Скоро в здании начнется 
монтаж оборудования. С 
получением современной ап
паратуры емкость автомати
ческой телефонной станции 
возрастет вдвое.

И. ИВАНОВ.

МУЗЕЙ ЮНЫХ 
МИНЕРОЛОГОВ

Три года назад студент 
ТГУ Сергей Коноваленко и 
Григорий Добнер подарили 
юным краеведам областной 
экс курс и он но - туристской 
станции маленькую коллек
цию минералов, привезен
ную из Средней Азий. ■■

А сегодня здесь располо
жился настоящий минерало
гический музей. В 10 его 
витринах хранится более 
тысячи образцов горных по
род, минералов и руд. С 
каждым годом музей по
полняется экспонатами. И в 
этом немалая заслуга его 
хранителя методиста А. В. 
Нестерова, недавнего вы
пускника ТГУ. На базе му
зея он организовал кружок 
юного геолога, в котором

занимаются учащиеся школ 
города.

Недавно юные естество
испытатели получили еще 
одну коллекцию горных по
род и руд, среди которых 
много образцов, отобран
ных на территории Томской 
области. Ее подарил^ ребя
там сотрудники кафедры 
петрографии университета.

Г. АЛЕКСАНДРОВ.

В ДАР ГОРОДУ
В г. Колпашеве откры

лась выставка произведе
ний художника В. Грохов
ского. Здесь экспонируются 
серии его гравюр, посвя
щенные нефтеразведчикам 
Васюганья, рыбакам Оби, 
лесникам, а также расска
зывающие о пребывании 
Я. М. Свердлова в Сибири.

В экспозиции более 30 
работ. Все она переданы 
Томским художественным 
фондом в дар Калпашеву— 
городу, где художник ро
дился.

К. ЗАЛОЗНЫЯ,
председатель правления 

■ Томского отделения Со
юза художников РСФСР.

ПРЕМЬЕРА НА 
СЦЕНЕ СОСЕДЕЙ

На днях в Каргасокском 
Доме культуры состоялась 
премьера спектакля Ю. Пе

тухова «Двадцать свадеб в 
один год», поставленная 
Александровским "■* народ
ным театром. Это уже вто
рой визит александровцев к 
своим соседям. Первый раз 
они приезжали осенью с 
концертной программой, а 
сейчас подготовили спек
такль, который был' горячо 
встречен зрительской ауди
торией.

В новом спектакле, по
ставленном режиссером на
родного театра А. Т. Аниси
мовой, приняли участие ди
зелист М. Костарев, заме
ститель редактора газеты 
«Северная звезда» В. Жу
ков, экономист райбольнн- • 
цы Г. Петри, швея КБО 
Г. Петри и другие.

В марте с ответным визи
том в Александровское 
приедет коллектив художе
ственной - самодеятельности 
Каргасокского Дома культу
ры.

О. ТРАВЧЕНКО.

«УРОЖАЙНАЯ»
ЛОТЕРЕЯ

«Урожайной» .для жите
лей Молчановского района 
оказалась в этом году вось
мая лотерея ДОСААФ. Сре
ди больших выигрышей, — 
«Москвич-412». Обладате

лем его стал столяр Мого- 
чинского лесозавода М. Ма
линников. В числе других 
выигрышей — велосипед 
«Школьник», часы муж
ские, фотоаппарат «Зенит», 
три радиоприемника и маг
нитофон «Романтик». Много 
выпало денежных выигры
шей.

Всего по району было 
продано на 2.800 рублей би
летов, а выигрышей—боль
ше чем на 6 тысяч рублей.

И. МУРЗИН.

НАГРАДЫ ВДНХ
Томский научно-исследо

вательский институт вакцин 
и сывороток представлял 
на ВДНХ новые препараты, 
разработанные сотрудника
ми института. На днях с вы
ставки пришло сообщение 
о том, что три препарата 
получили высокую оценку. 
Это — листе,рийный аллер
ген, диагностическая им
мунная сыворотка к виру
су лимфоцитарного хорио- 
менингита и диагностикум 
лимфоцитарного хориоме- 
нингита. Они уже внедрены 
в производство и выпуска
ются для нужд здравоохра
нения. Институт награжден 
дипломом первой степени, 
а его сотрудники — двумя 
серебряными и пятью 
бронзовыми медалями.

Ю. ВАСИЛЬЕВ.

I Т У Р И З М  НА КОЛЕСАХ
■ R  ттллтевяир гопы больтппе мотопутешествиях участво- на мотоцикле, в июле 1972 группу. Ехать в одинВ последние годы большое 

развитие получил туризм на 
автомобилях и мотоциклах. 
Тысячи владельцев тран
спорта колесят по Советско
му Союзу. Томича можно 
увидеть в Прибалтике и на 
Черном море, а москвича — 
на Байкале. Есть туристы, 
добравшиеся на мотоциклах 
и автомобилях до Магадана.

Из Томска в 1973 году, на
ир имер, пять групп ездили 
на Иссык-Куль, несколько 
групп — на Байкал, Алтай, 
Черное море. Всего в авто

мотопутешествиях участво
вало пятнадцать групп.

Но не обязательно ехать 
за тридевять земель — ря
дом Обское море, прекрасное 
место для отдыха.

Многие, владельцы, автомо
билей и мотоциклов сами 
планируют поездки и сами 
потом расплачиваются эа ис
порченное удовольствие. То 
оказывается, что неправиль
но составлен маршрут, то 
возникают другие проблемы 
в дальней дороге.

Не просто решить, что 
взять с собой. Путешествуя

на мотоцикле, в июле 1972 
года я встретил в Одессе мо
тотуристов из Львова. Соб
ственно, можно было только 
догадываться, что они на мо
тоциклах, ибо машин пцчти 
не было видно из-за кучи 
всякого скарба: покрышек,
матрацев, ведер и т. д. 
Ехать из Львова до Одессы 
всего два дня. Стоило , им 
лучше продумать свое путе
шествие, посоветоваться с 
бывалым туристом, и не при
шлось бы тащить за собой 
лишний груз.

Очень важно подобрать

группу. Ехать в одиночку, 
особенно . на мотоцикле, не 
только скучно. Часто турист
ские дороги проходят вдали 
от населенных пунктов. Если 
случится беда, помочь будет 
некому. В таком подборе 
группы и поможет областной 
совет по туризму и экскур
сиям. Кроме того, здесь каж
дому будет дана консульта
ция по маршруту, оказана 
помощь в подготовке похода. 
Совет организует семинар 
для руководителей и инст
рукторов автомототуризма. 
На этот семинар приглаша

ются все желающие провести 
свой отпуск в путешествиях 
по стране.

Автотуризм — это не 
только отдых, но и спорт — 
он имеет свои нормативы, 
выполнив которые, можно по
лучить спортивный разряд, 
звание мастера спорта 
СССР.

Не так уж далеко лето — 
время отпусков. И те, у кого 
есть автомобиль или мото
цикл, могут совершить очень 
интересное путешествие. Но 
готовиться к нему надо зара
нее.

В. ГРИГОРЬЕВ, 
инструктор облсовета по 
туризму и экскурсиям.

ВСЕ ОБ ИМ ПУЛЬСАХ
В центральном научно-техническом издательстве «Совет

ское радио» вышла в свет монография томского ученого 
доктор? технических наук Института оптики атмосферы С О  
АН С С С Р Г. А . М есяца —  «Генерирование мощных наносе- 
кундных импульсов».

Сейчас трудно найти область современной физики, имею
щей дело с высокими электрическими или магнитными им
пульсными полями, с потоками заряженных частиц или элек
тромагнитных аолн, где бы в той или иной мере не применя
лись мощные наносекундные импульсы. Такой интерес к ге
нераторам наносекундных импульсов вызван тем , что появи
лась возможность использовать их для получения мощных 
лучков.

Значительное место в монографии занимает описание 
работ, выполненных за последние 10— 15 лет самим автором 
и другими исследователями вначале в Томском политехниче
ском институте, а затем в отделе электроники Института оп
тики атмосферы Сибирского отделения А Н  С С С Р .

Д . РО Ж КО В.

КОНЦЕРТ В ЦЕХЕ
Работники Асиновского лесоперевалочного и деревообра

батывающего комбината много лет ш ефствую т над асинов- 
ской школой № 3. Они помогают организовать отдых уча
щ ихся, благоустроить ш колу. Ученики —  частые гости на 
комбинате. В летние каникулы некоторые из них помогают 
рабочим в цехах. Поэтому не случайно, что многие выпускни
ки приходят работать на предприятие.

Недавно цех домостроения Л Л Д К  принимал у себя малень
ких гостей —  учеников 5-го класса.

В перерыве м еж ду сменами рабочие сдвинули в сторону 
верстаки, освободили площадку для концерта. Школьники 
исполнили русские и советские песни, показали веселую  
сценку, прочитали стихи. Среди самодеятельных артистов бы
ло немало детей работников цеха домостроения. Это сдела
ло концерт еще более интересным. Рабочие благодарили ре
бят, их классного руководителя А . К. Ш ерш ову и музы каль
ного работника школы А . М . Неруш ева. Б. КЛИМ ЫЧЕВ.

ИЗМОРОЗЬ.

Чт о где случилось?

ПОЖАР 
ВСПЫХНУЛ 
НОЧЬЮ...

Это случилось в деревне 
Беловодовке , Зырянского 
района. Глубокой ночью 20 
января над свинофермой 
колхоза имени К. Маркса 
взметнулось пламя. Первым 
заметил пожар кочегар жи
вотноводческого комплекса 
Т. А. Дмитриев, который тут 
же побежал в деревню, что
бы сообщить о беде. С боль
шим трудом колхозникам 
удалось потушить огонь, но 
он уничтожил почти все де
ревянные постройки.

Проведены тщательные 
расследования, с помощью 
которых установлено, что 
причина бедствия — беспеч
ность руководителей совхо
за. Здесь систематически на
рушались элементарные пра
вила эксплуатации электро
установок и правила проти
вопожарной безопасности.

В Зырянском районе по
добная халатность допу
скается не впервые. В авгу
сте 1971 года в колхозе име
ни XXII партсъезда сгорело ■ 
более 50 телят. Как видно, 
урок не впрок.

Бюро Зырянского райкома 
партии строго наказало пред
седателя колхоза А. Ф. Во
лодина и других лиц, винов
ных в пожаре.

Д. НОВОСЕЛОВ.

В БЛОКНОТ 
БОЛЕЛЬЩИКУ

В эти субботу и воскре
сенье любители спорта смо
гут побывать на нескольких 
интересных состязаниях.

Два дня, 26 и 27 января, 
будет проходить первенство 
облсовета ДСО «Спартак» 
среди промышленных пред
приятий по лыжным гонкам. 
Гонки состоятся в районе 
большого трамплина. Коман
ды стартуют в 12 часов 
дня.

На стадионе «Труд» спар
таковцы покажут свое ма
стерство в фигурном ката
нии. Начало состязаний: 26 
января — в 3 часа дня, 27 
января — в 12'часов.

Горячие баталии на льду 
стадиона ТЭМЗа, несомнен
но. привлекут внимание по
клонников хоккея с мячом. 
Здесь состоятся отборочные 
соревнования для поездки в 
Новокузнецк на первенство 
зоны. Начало соревнований 
—  в 11 часов.

Почитателей волейбола 
приглашаем в воскресенье, в 
12 часов, в спортзал «Хи
мик». Здесь встретятся на 
кубок ЦС «Урожай» коман
ды Иркутска и Томска.

П. ГАЛИНА.

Фото Ц. Мнтикасова.

ПОГОДЯ
Сегодня по области ожи

дается облачная с проясне
ниями погода, по западным 
районам снег, ветер юго-за
падный, 5— 10 метров в се
кунду, температура— 16— 21 
градус.

В городе — облачная с 
прояснениями погода, без 
существенных осадков, ветер 
юго-западный, 7— 12 метров 
в секунду, температура — 
18— 20 градусов.

27— 28 января— облачная 
с прояснениями погода, ме
стами снег, слабая метель, 
ветер юго-западный, 7— 12 
метров в секунду, температу
ра ночью — 25— 30, днем 
—  13— 18, во второй поло
вине срока температура но
чью— 18— 23, по северо-во
сточным районам в первой 
половине срока ночью — 
32 — 37, днем — 21— 26 гра
дусов.

Редактор
. А. Н. НОВОСЕЛОВ.

□ I ТЕАТР
«Женитьба Б«*26 января 

лугина».
27 января, утром — «Бело- 

снежка и семь гномов», вече
ров — «Валентин и Валенти
на».

Начало спектаклей: дневных 
в 12 час., вечерних —  в 

19 час, 30 мин.

т §0/1 н о
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
вмени М; ГОРЬКОГО

«Неизвестная, женщина» —"
,35. 10-30. 12-25, 14-20. 16-15,
8-10, 20-05, 22. «Загадна чер- 
ого короля» — 8-35. 10-30,
2-25. 14-20, 16-15. 18-10. 20-05, 
2. Зал кинохроники — «Во 
мя мира на земле», «Домбан 
- горы и легенды», «Хоккей 
ipoTHB хоккея» — 9, 10Ю5,
1-10, 12-15. 13-20. 14-25. 15-30, 
6-35, 17-40, 18-45, 19-50, 20-55, 
2

«ОКТЯБРЬ»
«Загадка черного короля*

1-40 12-30. 14-25. 16-20. 18-15,
1П-10 22-05. «Неизвестная жен- 
цина» — 8-35, 10-30. ld-25,
.4-20, 16-15, 18-10. 20-05.22. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Неизвестная женщина» —

8-35, 10-30, 12-23, 14-20, 16-15,
18-10, 20-05, 22. «Загадка чер
ного нороля» — 8-35, 12-25,
14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 22.
Для детей — «Бегемот и солн
це» — 10-30.

«ПИОНЕР»
Мультсборник: «Кит и кот» 

— 9. 10-15. 11-30. «Ущелье
ведьм» — 12-45, 14-30, 16-20.
«Дикое сердце» — 18-10, 20,

2UДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И 
СПОРТА

«Визит вежливости» (две се» 
рии) —- 19.

«СИБИРЯК»
«Дикое сердце» — 11, 12-50, 

14-40, 16-30, 18-30, 20-10, 21-50. 
Для детей — «Зел 
КИ» — 9-20.

«10 дней за свои счет» — 
16-50. 20-30,

«Зеленые цепоч-

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подш ипникового

ЗАВОДА
«Будни уголовного розыска»

— 17, 19. 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  

«АВАНГАРД»
«Только ты» — 17. 19, 21.

Для нетей —- «Солнечный луч»
— й£ 11-15. 12-30. 13-45.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Черный капитан» — 17-20, 
19■ дпм ОФИЦЕРОВ

«Ринг» — 17.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Голубой лед» — 15, 18-40.

СУББОТА, 26 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
10.30. Для школьников. «Све

тофор». 11.00. «Трудовая 
юность планеты». -Докумен
тальный фильм. 11.10. Телеви
зионная программа «Худож
ник»,

МОСКВА
12.00. Программа передач. 

12.05. Новости. 12.10. Для де
тей. «Загадки и отгадки». 
12.40. Международный турнир 
по хоккею с мячом на приз 
газеты «Советская Россия».

. Сборная СССР — сборная Нор
вегии. 2-й тайм. Передача иу 
Архангельска. 13.25. «Синяя 
птица». Мультфильм. 14.20. 
«Музыкальный киоск». Ведет 
передачу 3. Беляева. 15.00. «В 
мире животных». Ведет гюР?; 
дачу народный артист СССР 
кинорежиссер А. М. Згуриди. 
16 00. Концерт советской пес
ни. 16.30. «Человек, Земля. 
Вселенная». Ведет передачу 
Герой Советского Союза лет- 
чнк-космонавт СССР В, И. Се- 
востьянов. 17.00. Телевизион
ный. театр миниатюр «13 
стульев». 18.00. «Время».. Ин
формационная программа.
18.30. Премьера телевизионно
го художественного фильма 
«Желающие могут записаться».

(Грузия. 1973 г,). 19.35. Му
зыкальная программа по пись
мам зрителей. 20.05. Премьера 
документального фильма «Ку
ба вблизи». 20.30. Выступает 
Ленинградский государствен
ный балет на льду. Передача 
из Ленинграда. 21.40. «У  нас 
в гостях—писатель С. Михал
ков». 28.00. «Время». Информа
ционная программа. 23.30— 
01.00. На экране — кинокоме
дия. «Свинарка и пастух». 
(«Мосфильм». 1941 г.)

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00. Студня «Юность», По 
вашим письмам, друзья! «Раз
говор начистоту». 16.50. Доку
ментальный фильм «Галина 
Николаева». 17.05, Концерт по 
письмам телезрителей. 17.35— 
18.35. «Дожди». Художествен
ный фильм по произведению 
С. Антонова,

29 января — 5 февраля
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

Финал первенства РСФСР среди юниоров по боксу.
На ринге —-■ сильнейшие боксеры — кандидаты и мастера опбрта СССР, 

спортсмены первого разряда из Калининградской, Ленинградской, Московской, 
Свердловской, Омской, Новосибирской и Томской областей, Красноярского, 
Алтайского и Хабаровского краев.

Билеты продаются в кассах Дворца и у культмассовиков предприятий.

РАД1/ИО
СУББОТА, 26 января

7.34. Обзор последних ; изве
стий. 7.40. «Спортивная, не
деля». 7.45. Музыкальный ан
тракт. 7.50. Реклама и объявле
ния. 9.00. По страницам г.азет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.10. Музыка ■ из 
оперетт. 9.30. «Почтовый ящик 
радио». 14.00. «С любовью к 
природе». 14.20. «Перелистывая 
веселые страницы». Концерт. 
14.45. «На призыв партия отве
тим ударным трудом».

Томскому филиалу инсти
тута «  ГипротрубонроВОД» ; НЭ 
постоянную работу срочно 
требуются: начальники изы
скательских партий, топо
графы, геодезисты, дорож
ники на должности техни
ков, ст. техников, геодези
стов, старших инженеров, 
инженеры-геофизики, рабо
чие и шоферы на изыска
тельские работы. . :

В отдел: оформлений: ко
пировщицы, машинистки.

Обращаться по - адресу: > > 
г. Томск, ул. Татарская, 22, 
томский филиал института 
«Гипротрубоировод», тел, 
Лё№ 2-33-87, 2-39-84,

Областной типографии 
требуются рабочие: набор
щики, линотиписты, слесарь, 
наладчик, калькулятор, ма- 
зилыцнца, подсобный рабо
чий, столяр, резчик бумаги, 
техничка, вахтер, ученики в 
цехц.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47. .

Томскому ■ музыкальному 
училищу срочно требуется 
гардеробщица.

Обращаться по адресу: 
634050, Томск, пр. Ленина, 
99, к зам. директору по хо
зяйственной части.

, Колпашевский техниче
ский участок до 1 февраля 
1974 года принимает заявки 
от организаций для заклю
чения договоров1 на земле
черпательные, тральные и 
обстановочные работы в на
вигацию 1974 года.

Томская нефтебаза дово
дит до сведения руководите
лей, что с 1 февраля 1974 г. 
на автозаправочной станции 
№ 1 (расположенной около 
нефтебазы) будет произво
диться заправка только ав
тобусного, легкового и спе
циального транспорта.

Грузовой транспорт будет 
заправляться на остальных 
пяти заправочных станциях 
города Томска,. расположен
ных по адресу: АЗС № 2—■ 
по Иркутскому тракту, АЗС 
№ 3 — по ул.' Герцена, АЗС 
№ 4 — по ул, Смирнова, 
АЗС № 5 — по ул. Парко
вой (около спичфабрнки), 
АЗС № 6 — около Академ
городка.

Тимирязевскому учебно- 
опытному лесхозу срочно 
требуются: электрик, трак
торист, шофер.

Адрес: Томский, район, 
пос. Тимирязеве, ул. Ок
тябрьская, 39. Проезд авто
бусами №№ 16, 20 до ос
тановки «Городок», телефо
ны №№ 4-33-54, 4-33-55.

Коллектив Назаровской 
автобазы № 2 извещает о 
смерти

АГАПОВА
Луки Митрофановича

и выражает глубокое со
болезнование семье покой
ного.

Вынос тела — 26 января, 
в 15 час., из квартиры по
койного.
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